

Beschluss-(Resolutions-)Antrag

der Gemeinderät*innen Mag.a Laura Sachslehner, BA (ÖVP), Dr. Peter Sittler (ÖVP), Sabine Keri (ÖVP) und Dr. Josef Mantl, MA (ÖVP) zu Post Nr. 1 der Tagesordnung (Spezialdebatte Wohnen, Wohnbau, Stadterneuerung und Frauen) für den Gemeinderat am 27.06.2023 - 28.06.2023.

Raum für Künstlerinnen und Künstler

Die Corona-Pandemie hat eindrucksvoll gezeigt, welche Vorteile die Technologie und Digitalisierung von Online-Events mit sich bringt. Es gibt jedoch Künstlerinnen und Künstler, die nicht die Möglichkeit haben sich online zu präsentieren und ihre Kunst auf diesem Weg darzustellen. Oftmals fehlt es an Räumlichkeiten mit der notwendigen Infrastruktur und Ausstattung wie beispielsweise Computer, Internet, Lautsprecher, PC-Kameras etc. Dieses Konzept beziehungsweise die Abwicklung (Einmietung etc.) sollte ähnlich dem „Waschküchen-Konzept“ von Wiener Wohnen angepasst werden. Die Stadt Wien kümmert sich um die Vergabe von Terminen und der Instandhaltung der Geräte und Ausstattung.

Die Künstlerinnen und Künstler sollen sich auf einer Website registrieren können, wo sie anschließend einen Chip bekommen und sie eine Reservierung für ihre Veranstaltung vornehmen. Kulturschaffende können dann den Raum zum angemeldeten Zeitpunkt mit dem Chip betreten. Der Nutzer, die Nutzerin des Raumes haften beim Verlassen für das vorhandene Equipment und für die Sauberkeit der Lokalität. Wiener Wohnen ist im Besitz einiger leerstehenden Geschäftslokale wie beispielsweise im 3. Wiener Gemeindebezirk das Objekt in der Weißgerberlände 24/1/R01^[1]. In der Bezirksvertretungssitzung des 3. Wiener Gemeindebezirks vom 23. Februar 2021 wurde sogar ein derartiger Antrag zur Schaffung von Räumen für Künstlerinnen und Künstler beschlossen – u.a. mit den Stimmen SPÖ und NEOS. Auch in der Bezirksvertretungssitzung am 16. März 2023 wurde ein entsprechender Antrag bezüglich der Räumlichkeiten in der Leonhardsgasse 9 eingebracht, welcher einstimmig angenommen und an die Wohnbaustadträtin weitergeleitet wurde. Leider wurde hier eine Chance verpasst, da die genannten Räume seit Anfang Mai an eine Immobilienfirma vermietet wurden.

Nichtsdestotrotz gibt es in Wien viele geeignete Räume von Wiener Wohnen, die für Künstlerinnen und Künstler bereitgestellt werden sollen. Damit können

Künstlerinnen und Künstler, die nicht über notwendige Ressourcen verfügen, um den digitalen Vorteil zu nutzen, eine große Hilfe angeboten werden.

Die gefertigten Gemeinderätinnen und Gemeinderäte stellen daher gemäß § 27 Abs. 4 der Geschäftsordnung des Gemeinderates der Stadt Wien folgenden

Beschlussantrag:

Die Frau amtsführende Stadträtin für Wohnen, Wohnbau, Stadterneuerung und Frauen und die Frau amtsführende Stadträtin für Kultur und Wissenschaft werden aufgefordert, sich bei Wiener Wohnen dafür einzusetzen, dass leerstehende Räumlichkeiten oder Geschäftslokale (z.B.: das Objekt in der Weißgerberlände 24/1/R01) für Künstlerinnen und Künstler bereitgestellt und mit einer Grundausstattung für Online-Event ausgestattet werden.

[1] <https://www.wienerwohnen.at/lokal/47627/Weissgerberlaende-24.html>

In formeller Hinsicht beantragen wir die sofortige Abstimmung.

28.06.2023

